



En mémoire de

Sœur MARIA ASSUNTA PACE

1^{er} novembre 1934 - 2 octobre 2023

Sœur Maria Assunta était née à Pratola Peligna, dans la province de L'Aquila, le 1^{er} novembre 1934. Fille de Berardino Pace et Maria Assunta Di Nino, elle avait deux frères et une sœur qui est encore en vie.

Ayant bénéficié de la présence d'une communauté de Pères Maristes dans sa paroisse, elle part, très jeune, en France pour commencer sa formation.

Après sa profession, qui a lieu le 25 mars 1954, elle reste en France à Saint-Prix pendant quelques années.

En 1957, elle retourne en Italie dans la communauté de Castiglion Fiorentino pour commencer sa mission.

Sœur Maria Assunta avait beaucoup de talents qu'elle savait partager au quotidien.

Au cours de ses premières années en Italie, elle entreprend des études qui lui permettent d'approfondir ses connaissances en sciences humaines et religieuses. Nombreux sont les jeunes et les familles qui bénéficient de ses compétences professionnelles, dans les lieux où elle est présente ou dans les lycées où elle enseigne, et qui ont ainsi l'occasion d'enrichir leur vie.

Le curé de Candiolo se souvient que, suite au départ de Sœur Maria Assunta pour une autre communauté, plusieurs jeunes de la paroisse (qui ne fréquentaient pas beaucoup l'église) avaient exprimé leur grand regret qu'elle ne soit plus là. Et lorsqu'elle était revenue rendre visite à cette paroisse, les gens, de leur balcon, l'appelaient dans la rue pour qu'elle s'arrête, ce qu'elle fit, bien sûr, à plusieurs reprises.

Dans toutes les communautés, elle travaillait avec passion, cherchant toujours le bien des jeunes, en s'occupant du patronage et des rencontres entre familles. Dans les témoignages reçus au moment de son décès, elle est évoquée avec beaucoup d'affection : c'était une colonne, un point de repère, elle vous entraînait dans les aventures communes, tenace et irrésistible. Bref, c'était leur « sœur mariste ».

Bien que n'ayant pas de moyen de transport personnel, elle se rendait elle-même chez les personnes qu'elle devait rencontrer, en parcourant des kilomètres à pied dans les rues des communautés paroissiales, sans jamais être fatiguée.

C'était une sœur mariste dont on a toujours admiré la manière de vivre sa mission. C'était étonnant de voir comment elle vivait sa grande foi en toute simplicité, dans la prière, faisant preuve d'une grande générosité et d'une activité inlassable dans les responsabilités qui lui étaient confiées.

Dans les dernières années de sa vie, elle a été atteinte d'une maladie nécessitant un soutien spécialisé.

Ses funérailles ont été célébrées le 5 octobre 2023 à 15 heures dans la petite chapelle de l'Institut « Menegazzi » de Trévis, avec la participation de ses petits-neveux, de la supérieure générale, Sœur Sylvette, des sœurs maristes et de nombreuses personnes, qui étaient très attachées à elle, appartenant aux communautés de Monigo et Ponzano Veneto où elle avait exercé son ministère pendant de nombreuses années.

Après la cérémonie, son corps a été enterré dans le cimetière de Ponzano Veneto, où reposent les sœurs maristes italiennes qui l'ont précédée.

Nous remercions Sœur Maria Assunta pour sa vie vécue dans l'abandon à la volonté de Dieu. Son souvenir reste gravé dans notre cœur.

Qu'elle repose en paix.

